

GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARAISSANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du sousigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arriérages alors devront avoir été payés ; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Posté. Tout ce qui concerne la rédaction et l'administration de ce journal doit être adressé à **FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.**



ANNONCES :

Première insertion 10 centins par ligne
 Deuxième insertion, etc. 3 centins par ligne
 Pour annonces à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres, instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

MM J. B. Rolland & Fils, libraires à Montréal
 M. J. A. Langlais, libraire à St. Roch de Québec ont bien voulu se charger de l'agence de la "Gazette des Campagnes."

Amédée Marsan et L'Assomptio

ABONNEMENT : } Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première } ABONNEMENT
 \$1 PAR AN } Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité. } \$1 PAR AN

SOMMAIRE

Revue de la Semaine : Guérison obtenue par l'intercession de Pie IX.—Procès préliminaire à la béatification de Mgr de Laval, premier évêque de Québec; M. le Grand-Vicaire Edmond Langevin est appelé en témoignage.—Ordinations à Chicoutimi.—Une médaille est accordée au Collège de Lévis, par Son Excellence le Marquis de Lorne.—Renseignements donnés par le Révd Père Z. Lacasse, sur la colonisation dans le canton de Metgermotte.—La colonisation est un moyen sûr de faire cesser l'émigration.—Etablissement de Cercles agricole à St-Casimir et à St-Ubade, dans le comté de Portneuf.—Tristes résultats de l'embauchage de nos compatriotes vers les Etats-Unis.—Noms des élèves du Collège de Ste-Anne qui ont été les premiers dans le cours d'octobre.

Causerie Agricole : Principes nutritifs de la plante (Suite) : Conditions que doit avoir un terrain pour être favorable à la végétation.—De l'action des stimulants sur la végétation.

Sujets divers : Traitement à donner aux chevaux atteints d'épizotie.—Les arbres atteints par la jaunisse; moyen à employer pour les guérir de cette maladie.—Emploi de la mousse comme litidre.—La multiplication des produits dans une exploitation rurale.—Apiculture: Usage et choix de la cire; manière de blanchir la cire.—Table des matières du 17e volume de la Gazette des Campagnes.

Choses et autres : Elevage d'une grande quantité de volailles.—Evaluation d'une terre.—Culture de la canne à sucre à l'Acadie, par M. Pierre Roy.

Recettes : Corps arrêté dans le gosier.—Moyen de désinfecter les poulaillers et les étables.

A nos abonnés retardataires.—Malheureusement nous n'avons pas à nous féliciter de l'empressement que nos abonnés retardataires apportent au paiement de ce qu'ils nous doivent, puisque dans l'espace de quinze jours nous n'avons reçu que \$1. Nous espérons d'ici à la fin du mois nos abonnés s'empresseront d'acquitter leurs arriérages d'abonnement.—De grâce, que l'on fasse la part de ce qui est dû à la Gazette des Campagnes.

REVUE DE LA SEMAINE

Guérison obtenue par l'intercession de Pie IX.—Un de nos abonnés du comté de Bellechasse, nous écrit ce qui suit :

"Un de mes enfants était atteint d'une maladie périodique depuis au delà d'une année. Je demandai sa guérison par l'intercession de Pie IX, tout en promettant que si j'étais exaucé je ferais connaître ce fait par l'intermédiaire de la Gazette des Campagnes. "Or le bon Pie IX m'ayant accordé cette faveur, il ne me reste plus qu'à vous prier de faire connaître ce fait à vos lecteurs."

—L'Abeille informe que la commission nommée par Sa Grandeur Mgr l'Archevêque de Québec, pour faire le procès préliminaire à la béatification de Mgr François de Laval, premier évêque de Québec, est réorganisée. M. l'abbé G. Mathon, docteur en théologie, remplace feu M. l'abbé A. Papineau qui était l'un des juges. Elle a déjà tenu plusieurs séances pour entendre le témoignage de M. le Grand-Vicaire Edmond Langevin, Prévôt du Chapitre de Rimouki.

Ordinations à Chicoutimi.—Sa Grandeur Mgr D. Racine a fait les ordinations suivantes le 3 octobre dernier :

Toursurés.—MM. Amédée-A. Gagnon et Mériéc-Nath. Mariel ;

Minorés.—MM. Etzéar Delamare, Georges Gagnon, du diocèse de Chicoutimi, et J. Gibbons du diocèse de Hamilton ;

Sous-diacres.—MM. Louis Caron, Louis Gagnon et Joseph-Alfred Tremblay ;

Diacre.—M. D.-O.-R. Dufresne.

—Le Collège de Lévis vient de recevoir de Son Excellence le Marquis de Lorne, une médaille destinée à la classe de philosophie pour la dernière année scolaire. L'envoi de cette médaille n'a pu se faire que ces jours derniers. Elle a été décernée à M. Alphonse Bernier, actuellement étudiant en droit.